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乔新江在检查督导全国文明城市创建工作时强调

坚持为民创建 突出问题导向 抓好整改落实
不断增强人民群众获得感和幸福感

信阳消息 （记者 邹 乐 ）10月 28
日，省人大常委会副主任、市委书记乔
新江深入中心城区检查督导全国文明

城市创建工作。 他强调，要把创建工作
作为深入学习贯彻习近平总书记考察

调研河南重要讲话精神的重要实践，坚
定信心决心，坚持为民创建，突出问题
导向，抓好整改落实，坚决完成创建目
标任务，不断增强人民群众获得感和幸
福感。

在羊山新区龙欣社区居委会，乔新
江实地察看社区周边环境，走进社区详
细了解社区文明城市创建有关情况，他
指出， 要对照创文标准逐项查找差距，
在抓好精细化、具体化和薄弱环节上狠

下功夫，特别是要加大社区周边环境整
治力度，细化社区内部管理服务，常态
化开展志愿服务，形成人人参与创建的
良好氛围。

在平桥区平西大街，乔新江实地检
查了商业街道文明城市创建情况，要求
辖区负责同志要突出问题导向，对照文
明城市创建标准， 一项一项整改落实，
确保高标准完成创建任务。

在改造一新的平桥区馨澳花园小

区，乔新江实地察看了老旧小区改造提
升情况，与小区居民亲切交谈，向大家
宣传文明城市创建工作，号召大家共同
维护好小区环境， 共同建设好美丽家
园。 他叮嘱辖区负责同志，要倾听群众

意见、顺应群众期待，做好后续管理和
服务，动员全体居民参与到文明城市共
创共建中来，真正把创建工作转化为广
大群众的自觉行动。

在河区东关市场，乔新江仔细查
看市场环境卫生、 经营秩序整改情况，
与经营摊贩亲切交谈，叮嘱他们遵守市
场秩序、文明规范经营。 他强调，相关责
任部门要坚持为民创建理念，对照文明
城市创建标准，抓好细节整改，进一步
提升市场管理服务水平，持续巩固创建
成果，真正把利民的好事干实，把便民
的实事干好。

在和美广场，乔新江实地察看商业
区创建工作， 强调要紧盯重点区域，抓

紧查漏补缺，切实提高标准、补齐短板，
确保创建工作全面达标，通过整洁有序
的环境、优质规范的服务来展示信阳良
好形象。

督导中，乔新江强调，创建全国文
明城市是提升城市综合竞争力的有效

途径， 也是满足人民群众对美好生活
向往的现实需要。 当前创建工作已进
入攻坚拔寨的关键时期， 全市上下要
进一步树牢为民创建理念， 凝聚创建
共识 ，营造浓厚氛围 ，突破重点难点 ，
强化督导问责， 进一步提高创建的针
对性和精准度， 确保高质量高标准完
成创建任务。

曹新博、陈延虎参加检查督导。
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杨长太：“带动更多乡亲共同致富！ ”

在杨长太的家庭农场展厅

内， 一张巨幅照片挂在显眼位
置，照片里有他。

那是 9月 17日上午， 习近
平总书记调研考察河南，在光山
县文殊乡东岳村与几位脱贫致

富带头人交谈时拍下的镜头。照
片右侧有一段文字，标题是 5个
鲜红大字：“总书记嘱托”。

10 月 28 日，在光山县文殊
乡东岳村四方景家庭农场，记者
见到了致富带头人杨长太。望着
墙上的这张照片， 时隔 1个月，
再度回想与总书记面对面交流

时的场景， 杨长太双眼有神，声
音高亢，激动之情依然难掩。

“总书记好！ 我叫杨长太，
2014年被认定为贫困户。在村‘两
委’和驻村工作队的帮扶下，我脱
贫了。 脱贫后，我成立了四方景家
庭农场，发展生态农业，还带动了
咱村的 50户贫困户增收、脱贫。 ”

“2017年， 经上级党组织批
准，农场成立了党支部，我当上支
部书记了。 这 5年来，我从贫困
户，到致富带头人，再到党支部书
记，一路走来，我的感受很多。 ”

“作为一名党员，我应当带
头脱贫致富； 作为一名党支部

书记， 我更应当带动更多乡亲
共同致富！ ”

杨长太告诉记者，当天，他
作为致富带头人向总书记汇报

了 1 分多钟。 掰着手指头向总
书记讲了 5 年来从贫困户到致
富带头人，再到党支部书记的 3
级变化。 “总书记始终面带微笑
地看着我，我也越说越有底气，
嗓门越来越高。 ”

杨长太的底气是靠双手奋

斗出来的， 是党的扶贫好政策
帮扶出来的， 也是基层扶贫干
部将心比心培育出来的。

2012 年，在北京务工时，杨
长太遭遇车祸。 两个月后，带着
仅剩的不足 10 万元存款，杨长
太返乡创业，种植苗木。 由于缺
技术 、缺销路 ，折腾了 1 年多 ，
他不仅赔光了所有积蓄， 还欠
下 8 万元外债 ，“最难的时候 ，
家里找不出 1 元钱。 ”2014 年，
杨长太被认定为贫困户。

“当贫困户真不是个滋味。
村里贫困户开会， 我总是找个
角落缩着。 ”杨长太下定决心，
“咱有手有脚 ，年轻力壮 ，还是
名党员，更得苦干脱贫。 ”

村干部和扶贫干部多次到

杨长太的家里、田里，为他把脉
找“穷根”。 经走访分析，最大的
致贫原因是缺技术。 信阳农林
学院的两名专家随后被请来 ，
手把手地向杨长太传授苗木

“种植经”。 当年年底，新一批苗
木投向市场， 扶贫干部又帮着
跑销路。 苗木售清，杨长太赚了
十几万元。 脱贫了，杨长太不仅
还了欠款，手里还有“余粮”。

光荣脱贫，更有干劲。 接下
来，杨长太流转土地，成立家庭
农场， 发展生态农业、 绿色农
业，带动周边群众脱贫致富。 产
业链上建起党支部， 杨长太也
被推选为党支部书记， 党支部
的 11 名党员，在脱贫攻坚战中
发挥起战斗堡垒的作用。

墙上的这张照片是新华社

一位记者拍下的， 照片上习近
平总书记站在群众中， 左手自
然下垂，右手抬起，正在讲话。

“虽然只露出侧脸， 但我的
心里特别幸福。 你看，总书记讲
话时，是看着我的。 ”杨长太说，
当时听完几位致富带头人的汇

报后，总书记发表了一段讲话。
“追求美好生活，是永恒的主

题，是永远的进行时。 脱贫攻坚既
要扶智也要扶志， 既要输血更要
造血，建立造血机制，增强致富内
生动力，防止返贫。 ……”杨长太
一口气背出总书记当时的嘱托。

这 1 个多月来， 杨长太一
直思索， 该咋干才能对得起总
书记的殷切嘱托。 “苦干实干加
巧干， 就像我向总书记汇报的
那样 ， 带动更多乡亲共同致
富！ ”杨长太语气坚定。

昨日上午，记者在河电站桥工程项目处看到，河
电站桥已经全部竣工，桥面照明设施也已经建设完毕，桥
面实现通行已经数日。 据了解，河电站桥长 66.12 米，
宽 10 米，桥面设计为双向两车道，桥梁荷载等级为公路
Ⅱ级。 该桥是南湾湖大坝以下连接河南北两岸的第一
道桥梁，其建成通行对加强两岸往来有着重要意义。

本报记者 张方志 摄

竹竿河大桥恢复通行
信阳消息（记者 杨长喜）昨日，记者从 G312 竹竿河

大桥改造项目部获悉，上周五（本月 25 日），竹竿河大桥
已经完成全部建设、改造任务，全幅通车。

G312 竹竿河大桥是 G312 线上的重要桥梁， 该桥
分两部分，上游部分为 20 世纪 90 年代所建，下游部分
为 20 世纪 60 年代修建。 由于交通量的日益增大和大
吨位重载车辆逐渐增多，致使桥梁总体通行状况差，大
大影响了大桥的通行条件和运营安全， 交通权威部门
鉴定为四类危桥。 经省交通厅批准，我市对该桥进行重
建，并从 2018 年 11 月 30 日至 2019 年 9 月 30 日对桥
梁进行限行。

去年 12 月份， 施工方开始对下游旧桥进行拆除，仅
上游半幅通行； 今年元旦前后， 下游新桥的建设开始；8
月 19 日， 下游半幅新桥完成全部建设任务后恢复通行，
上游半幅采取限行措施开始施工；10 月 25 日，竹竿河大
桥完成全部建设任务后恢复通行。

截至 10月 28日，施工便道拆除等扫尾工作也已完成。

编者按：9 月 16 日至 17 日，习近平总书记
先后深入新县、光山县考察调研。 殷殷嘱托，拳
拳深情 ， 这是信阳 885 万老区人民的幸福时
刻，也是足以载入信阳发展史册的重要时刻。 1
个多月来，全市上下牢记初心使命 ，深入学习
贯彻习近平总书记考察调研重要讲话精神。 今

日起，本报推出“总书记信阳见过的人和事”系
列报道，回访总书记在信阳考察调研时到过的
地方、见过的人、了解的事，旨在引导全市广大
干部群众牢记总书记嘱托， 弘扬大别山精神，
推动总书记重要讲话精神在信阳落地生根、结
出硕果。

牢牢记记嘱嘱托托 奋奋勇勇争争先先
谱谱写写新新时时代代中中原原更更加加出出彩彩的的绚绚丽丽篇篇章章

总书记见过的人和事


